Un colegio construido con la música

La Orquesta Académica de Madrid, formada por jóvenes intérpretes, ha puesto su música al servicio de la solidaridad. Gracias a los beneficios obtenidos en un concierto, se construirá un colegio en una de las zonas más pobres de México. Es una iniciativa impulsada desde el Colegio Mayor Moncloa, obra corporativa del Opus Dei.

Desde que hace 62 años, San Josemaría Escrivá impulsara el Colegio Mayor Moncloa, su estilo universitario ha sido siempre coherente con su ideario de inspiración cristiana. El Colegio promueve un ambiente que facilita la responsabilidad en el estudio, la preocupación por los demás y la amplitud de horizontes culturales.

Entre esas actividades ocupa un lugar importante la música. Entre otros actos, se organizan conciertos para recaudar fondos que se destinan a proyectos de Solidaridad en países desfavorecidos. En estos proyectos, se involucran los colegiales universitarios, a veces incluso acudiendo a esos países, dando clases a niños sin escuela, visitando enfermos, etcétera.

El pasado verano el CM Moncloa inició un programa de colaboración con instituciones mexicanas de Tlapa (Estado de Guerrero, México), que continuará en los próximos años. El proyecto ha sido promovido por los mismos colegiales, y por otras instituciones universitarias. En años anteriores se han llevado a cabo proyectos similares en Polonia, Rusia, Rumanía, Líbano, Colombia, Bolivia, Ecuador y Argentina.

En Tlapa –según datos de la UNESCO, la décima zona más pobre del mundo- un grupo de 23 voluntarios del Colegio Mayor levantaron este verano dos escuelas e impartieron educación básica a 100 niños. Los universitarios visitaron en sus casas a más de 70 familias, a las que ayudaron a mejorar sus condiciones de vida.

También se realizaron visitas diarias a la cárcel local. "El contacto con la

miseria nos ha hecho valorar aún más el espíritu del Colegio Mayor: trabajo bien hecho, altura cultural y humana, espíritu de servicio", dice uno de los asistentes.

Todo ello es una respuesta a la enseñanza constante de San Josemaría: "Un hombre o una sociedad que no reaccione ante las tribulaciones o las injusticias, y que no se esfuerce por aliviarlas, no son un hombre o una sociedad a la medida del amor del Corazón de Cristo".

Para poder recaudar fondos con los que sostener el proyecto en Tlapa, el pasado 15 de octubre se organizó un concierto en el Teatro Monumental de Madrid.

Con los años, ha logrado un lugar en el ámbito musical español como una de las más importantes formaciones jóvenes del país. Su objetivo más importante es desarrollar y promover una sensibilidad musical que esté al servicio del arte y de la cultura.

Está formada por 65 instrumentistas, todos profesionales o estudiantes de últimos cursos de Música. A su gran formación técnica se une una especial sensibilidad en la interpretación.

Los fondos recaudados se destinarán a la finalización de las dos escuelas en construcción y al sostenimiento del centro escolar para niños de Tlapa.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/un-colegioconstruido-con-la-musica/ (21/11/2025)